

Les typographes employés dans l'établissement étaient tous de gais lurons qui donnaient beaucoup de fil à retordre à leur patron.

C'étaient Joseph Roch Lettoré, (1) Gaspard Lettoré, Pierre Cérat, John Wagner, Latulippe et Antoine Plinguet.

M. Duvernay redoutait tant les lundis de ses ouvriers que le samedi soir il enfermait à clé dans l'atelier, les deux messieurs Lettoré, Wagner et Latulippe, afin de les avoir sous la main pour le travail du lundi. Les disciples de Guttenberg passaient la journée du dimanche dans le grenier avec des provisions de bouches et du liquide fort fourni par l'établissement.

Si M. Duvernay n'avait pas pris cette précaution, la *Minerve* n'aurait pas paru le lundi suivant.

La *Minerve* paraissait alors deux fois par semaine, le lundi et le jeudi.

Un ecclésiastique, l'abbé Deschênes, était alors employé à la *Minerve* pour préparer les calculs astronomiques, et les éphémérides du calendrier du journal, le seul calendrier français qui existât dans le temps. (2)

31 décembre 1884.

---

(1) Roch Lettoré édita, en 1850, *Le Peuple Travailleur* qui disparut presque aussitôt. (Dionne, Invent. Chron. I. 146).

(2) L'ecclésiastique en question est généralement nommé Duchesne, mais l'abbé Caron dans *l'Histoire d'Yamachiche*, orthographe son nom Duchaine. Né à Yamachiche le 27 mai 1774, il reçut les prénoms d'Amable-Daniel. Il fut professeur de théologie dans le Haut-Canada, inventeur, architecte, etc. Il a été inhumé à Montréal le 6 novembre 1853, n'ayant jamais été admis à la prêtrise. Il s'acquit une certaine réputation de savant entre 1830 et 1850.